

## PRÉCISION

## QUINZAINE ARTISANALE

La Maison du Gruyère à Pringy nous informe d'un changement dans la programmation des artisans de l'exposition. En effet, Michel Perroud, artisan chausseur, présentera ses œuvres samedi et Gisèle Droux exposera ses poys dimanche, 10-12 h, 13-17 h. LIB

Pour l'info,  
consommez  
local!

LA LIBERTÉ

## Du neuf pour les skieurs

**Château-d'Œx** » Développement en vue pour le parc d'apprentissage du ski En Glacière à Château-d'Œx. Jeudi soir, le Conseil communal (le parlement) a accepté un crédit d'investissement de 210 000 francs. S'ajoutent à cela 40 000 francs pour combler un excédent de charges inscrit au budget d'exploitation de l'hiver 2017-2018.

«Le tapis roulant sera refait, il y aura un nouveau fil-neige (une corde à laquelle on s'accroche pour remonter la pente) ainsi qu'un ski lift avec assiettes un peu plus exigeant», détaille le syndic Charles-André Ramseier. De quoi offrir aux futurs skieurs la possibilité de se familiariser

progressivement avec les sports de neige. «Et une grande partie du parc sera éclairée pour organiser des animations nocturnes», se réjouit le syndic, ajoutant que des pistes de luge et de snowtubing seront créées. Le parc sera également davantage enneigé cet hiver avec le renforcement des canons à neige. «On pourra skier plus tôt dans la saison, jusqu'à fin mars environ», commente Charles-André Ramseier.

Le développement du parc s'inscrit dans une forte volonté de diversifier les activités pour les enfants et les jeunes, indique la municipalité. Situé à l'entrée de la station, il joue aussi, selon elle, un rôle important en termes de publicité. » GCH

## Une patinoire artificielle au manège

**Bulle** » Les patineurs habitués à Espace Gruyère devront migrer cette année. Une patinoire artificielle couverte accueillera en effet le public du 3 novembre 2017 au 18 février 2018 dans la zone sportive de Bouleyres, sur le paddock du centre équestre, à Bulle. Une Fête de la glace, le dimanche 5 novembre, marquera l'ouverture de ce site provisoire.

Pourquoi cette transhumance? Espace Gruyère subit cette saison un chamboulement de son calendrier des manifestations (Comptoir, Salon suisse des goûts et terroirs). Un agenda qui réduira le nombre de jours d'exploitation de la patinoire, qui enregistrera 33 000 entrées par saison. L'infrastructure provisoire, voulue par la ville de Bulle et par Espace Gruyère, offrira 165 jours d'ouverture au total, communiquent les deux partenaires.

Coût de l'opération: 402 000 fr., dont 55 000 assumés par les clubs et le solde par la commune, qui couvre le déficit de la patinoire en temps normal, indique Johanna Gapany, conseillère communale responsable des sports.

La Fête de la glace fera quant à elle la promotion des sports de glace, le 5 novembre dès 9 h 15. Ce jour-là, l'entrée à la patinoire sera gratuite. Des animations et des démonstrations de hockey sur glace et de patinage artistique seront proposées. Entre 11 h 30 et 13 h, trois joueurs du HC Fribourg-Gottéron entraîneront les enfants et disputeront des matches avec eux. Dédicaces de 13 à 14 h. » SZ

» Horaire du patinage public: me de 13 h 30 à 16 h 30, sa de 14 à 16 h 45, di de 9 h 15 à 11 h (spécial hockey) et de 14 à 16 h 45 (sans hockey). Durant les vacances scolaires, du lu au ve de 13 h 30 à 16 h 15 (les me, sa et di selon l'horaire public).

C'est parti pour le 10<sup>e</sup> Comptoir gruérien. Près de 120 000 personnes y sont attendues en dix jours

## Six ciseaux pour un ruban rouge

« GUILLAUME CHILLIER

**Gruyère** » Le long ruban rouge ne sera pas resté longtemps en travers de la route du grain régional et cantonal réuni hier matin pour l'inauguration du 10<sup>e</sup> Comptoir gruérien. Et ce n'est pas une, mais bien six paires de ciseaux qui l'ont coupé sous des nuages de confettis multicolores. Ça tombe bien: la grand-messe de l'économie locale se veut haute en couleur pour ses 30 ans. «Le Comptoir gruérien est différent. Et il aime cultiver cette différence. Il est fier de ses racines», a brièvement lancé Cédric Yerly, directeur du comité d'organisation.

Derrière ces ciseaux, les représentants des invités d'honneur: Mathieu Jatton pour le Montreux Jazz Festival, Isabelle Raboud-Schüle pour le Musée gruérien, et Patricia Ruff, petite-fille de Hans Liebherr, fondateur de l'entreprise éponyme. Ils étaient accompagnés par Maurice Ropraz, dit «le cascadeur» – en référence à son accident de tyrolienne en 2009 –, Albert Michel, membre fondateur et président du comptoir, ainsi que Bruno Boschung, président du Grand Conseil fribourgeois.

**Dur dur de marcher vite** Joyeusement, dans le calme, c'est un long serpent d'hommes (en très grande majorité) qui a parcouru les quelque deux kilomètres de stands, non sans s'arrêter, après seulement quelques mètres, pour se rincer le gosier. Discutant ici et là, serrant des pinces à droite et à gauche, pas



Le Comptoir gruérien, dixième du nom, a été officiellement ouvert hier. Emma James/Comptoir gruérien

simple de marcher à une vitesse «normale» dans les sentiers du comptoir, surtout un verre à la main. Alors on flâne, avec le sourire.

Le long du parcours, tel un peloton de cyclistes dans un col étroit, tous se sont dispersés dans cette vitrine géante que sera Espace Gruyère pour les

neuf prochains jours. Le tout en musique, car, là aussi, ça tombe bien: la grand-messe de l'économie locale se veut musicale pour ses 30 ans.

**La surprise Yann Lambiel** A l'heure du repas, les nombreux invités se sont mis à table. Avant le dessert, pour

digérer, ils ont ri. Ri grâce aux imitations de Yann Lambiel, venu en humoriste surprise. Une façon de marquer le coup. De montrer que les organisateurs ont vu les choses en grand. Pas de discours assommant, un petit film mélangeant histoire et actualité aura suffi à trans-

mettre l'âme des lieux, cet «endroit où les barrières hiérarchiques tombent», selon des propos entendus dans la vidéo projetée.

Jusqu'au 5 novembre, quelque 120 000 personnes devraient noircir les planches d'Espace Gruyère. S'arrêtant peut-être au stand de la police

cantonale pour prendre une photo avec un ours en peluche géant habillé en agent. Ou à celui des 30 ans du comptoir pour voir des photos d'époque parfois aussi drôles que jaunies par les années. Ou à ce bar, ou à ce restaurant, pour se sustenter. Il y en a pour tous les goûts, pour tous les âges. »

## L'art de Bernard Ducarroz

**Parution** » En septembre, les Rencontres chorales de la Broye avaient dédié un concert à la mémoire du parolier de Montbelloz Bernard Ducarroz. En parallèle, les Editions Cabédita ont publié un ouvrage richement illustré, intitulé *Bernard Ducarroz. Avec les mots du cœur*. Son parcours et l'importance de son œuvre pour le patrimoine choral fribourgeois sont retra-

cés dans des hommages de l'ancien conseiller d'Etat Pascal Corminboeuf, de son frère Claude Ducarroz, prévôt de la cathédrale Saint-Nicolas, ou encore du compositeur Pierre Huwiler, qui a été un fidèle compagnon de route. Les témoignages sont suivis d'un recueil de ses plus belles chansons.

L'instituteur, directeur de chœur et parolier a écrit plu-

sieurs centaines de titres, principalement pour Pierre Huwiler et Francis Volery, mais aussi pour une dizaine d'autres compositeurs. Bernard Ducarroz avait esquissé la trame du futur spectacle *Pontéto*, pour l'inauguration du pont de la Poya, à Fribourg, avant de céder en 2014. » EH

» Bernard Ducarroz, *Avec les mots du cœur*, Ed. Cabédita, 258 pp.

PUBLICITÉ

CONCERTS

DU 27 OCTOBRE AU 5 NOVEMBRE, À BULLE

10<sup>e</sup> COMPTOIR GRUÉRIEN

LES WAITERS | GOLD | VOXSET  
TODOS DESTINOS | THE MOONGLOWS  
STOUT | CAFÉ BOURVIL | CHÄLLY BUEBE

CONCERTS  
GRATUITS  
AVEC L'ENTRÉE  
DU COMPTOIR

Dans la limite des places disponibles de la Halle Despond

AVEC LE SOUTIEN DE



COMPTOIR-GRUÉRIEN.CH

